

Varias compañías han despedido personal desde abril anterior

Titular

# Empresarios piden decretar emergencia nacional por desempleo

*Inversión en infraestructura será la apuesta del Gobierno*

El inicio de 2015 ha golpeado a cientos de empleados que perdieron su trabajo. Estos se unen a los más de 4 mil despidos en 12 empresas que transcurrieron desde abril pasado.

Cierres de operaciones y movimiento de líneas de producción fueron las razones para que estas empresas cesaran trabajadores.

Es por eso que la Unión de Cámaras Empresariales (Uccaep) pedirá al Gobierno la declaratoria de emergencia nacional por el desempleo actual.

Los anuncios en este mes contabilizan a cuatro empresas: Wendy's, Volcano, Avianca y Bagelmen's. Entre ellas suman unas 400 personas que en enero dejaron sus puestos de trabajo.

No obstante, las razones de las salidas no responden a una causa

común. En el caso de Wendy's, el mercado saturado de comidas y la dificultad para adaptarse a los cambios en esta industria le impidieron continuar en el país.

Ante este panorama los empresarios piden al Gobierno decretar emergencia nacional, a raíz de la situación de desempleo en el país.

Ese gremio maneja que la salida y cierre de por lo menos diez empresas se han dado por dos factores: los precios de electricidad y gasolinas. Además de la confianza empresarial.

En este punto, la Cámara de Industrias apoya la decisión de la declaratoria de emergencia, puesto que no solo preocupan los empleos actuales sino los jóvenes que se graduarán en los próximos años quienes no tendrán opciones de trabajo.

Sin embargo, el Gobierno maneja otras razones. No habría una situación de desconfianza hacia la imagen del país o del gobierno, a criterio de Víctor Morales, ministro de Trabajo.

## MENOS EMPLEOS

En el tercer trimestre de 2014 había más personas desempleadas que en 2013. La salida de Intel y Bank of America pesaron en esa estadística (cifras en porcentajes).

Desempleo	2014	2013	2012	2011	2010
	10	9	10	10,9	8,6

Fuente: INEC

“Desde hace siete años se viene dando una tendencia de disminución en la creación de empleo. Hay datos que evidencian que esto no viene ocurriendo desde mayo del año pasado”, indicó Morales.

Parte del problema es que los empleos se están generando en sectores que no serían masivos; como los servicios y la tecnología.

El empleo y el desarrollo productivo son una prioridad para la presente administración. La idea es generar 50 mil empleos este año.

La inversión en obra pública y la mejora en la gestión del uso de fondos públicos, derivados de

créditos externos, son parte de las acciones que ejercerá el gobierno para la generación de empleo.

“Hay un fenómeno de empresas que entran y salen. La semana pasada, una de capital alemán abrió en Cartago, otro hotel en La Cruz, Guanacaste, pero por otro lado, una área reestructura porque cambia de flotilla”, agregó Morales.

Hasta el próximo mes, el INEC dará a conocer las cifras de empleo y desempleo del último trimestre de 2014.

No obstante, los datos incluirán diciembre, cuya época se caracteriza por un aumento en las cifras de

empleo temporal.

La última medición a setiembre señalaba a 228 mil personas desempleadas contra 2,1 millones de ocupadas.

“El desempleo se mantuvo entre un 9% y un 10% en los primeros meses de 2014. Lo que sí está ocurriendo es que no está creciendo la ocupación”, dijo María Luz Sanarrrusia, coordinadora de la Encuesta de Empleo del INEC.

Se estima que de cada 100 personas en edad de trabajar 63 están dentro del mercado laboral, ya sea buscando trabajo o con alguna ocupación.

En cuanto a nuevos empleos, más de 10 mil puestos de trabajo se crearon en 2014, con 39 proyectos nuevos de inversión extranjera.

Además la feria anual de Cinde se realizará el próximo 20 de febrero y ofertará más de 3.800 empleos en multinacionales.

**Raquel Rodríguez**  
rrodriguez@larepublica.net  
Colaboró María Sui